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贵州红星发展股份有限公司 

2017 年度网上业绩说明会暨投资者集体接待日活动 

召开情况纪要 

 

一、公司经营管理 

1、投资者问：在市场营销方面，公司是怎么布局全国的销售渠道？ 

公司回答：你好。公司产品主要是基础化工产品，绝大部分直接销售给国内、

国外的终端使用客户。谢谢。 

2、投资者问：高纯硫酸锰的主要用途用于生产什么？ 

公司回答：您好。主要用于三元正极材料。谢谢。 

3、投资者问：贵司子公司的高纯硫酸锰主要给那些大客户供货，和宁德时

代、比亚迪有合作嘛？ 

公司回答：您好。公司子公司生产的高纯硫酸锰产品下游客户主要是三元正

极材料企业，与您所述公司无合作。谢谢。 

4、投资者问：公司是否只有重晶石矿(钡盐)和天青石矿(锶盐)这二者资源

吗？ 

公司回答：您好。公司子公司拥有一座重晶石矿山、两座锰矿石矿山。谢谢。 

5、投资者问：公司在控制成本方面采取了哪些措施？今年成本控制的目标

是什么？ 

公司回答：您好。通过扩大集中招投标范围减低采购成本；通过提升设备自

动化水平降低人工成本；通过对物流运输定期招标，降低销售成本；通过工艺及

设备优化降低生产成本。谢谢。 

6、投资者问：公司近两年多来业绩表现十分抢眼，增长速度较快，请问是

主要源于周期性因素还是公司自身经营能力的持续提升？未来的风险和机遇在
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哪里？ 

公司回答：您好。公司近年进一步提升管理水平，抓好安全与环保工作，发

挥自身综合优势，采取灵活的市场销售策略，主要产品销售价格与数量实现不同

幅度的上涨，使得公司经营业绩有所增长。谢谢。  

7、投资者问：请问公司有没考虑加快成立动车电池报废回收公司呢？ 

公司回答：您好。公司未设立您所述项目公司。谢谢。 

8、投资者问：公司业绩虽然表现不错，但是股价表现低迷，管理层近期会

有增持公司股票的打算吗？ 

公司回答：您好。影响股价的因素很多，请您自行把握。谢谢。 

9、投资者问：公司产品的工艺和技术在业内处于什么水平？公司是否有一

些比较欣赏的国内外同行希望借鉴？ 

公司回答：您好。公司现有主导产品在同行业具有相对的技术竞争力。同时，

公司也在不断跟踪学习日本、欧洲等国高技术水平的钡、锶盐企业。谢谢。 

10、投资者问：红星不是有三元锂电池生产工艺的专利吗？ 

公司回答：您好。目前公司未持有您所述专利。谢谢。 

11、投资者问：公司在下游客户的拓展上目前主要限于哪些区域？ 

公司回答：您好。公司目前在下游客户扩展上未发生重大变化。谢谢。 

12、投资者问：公司是否考虑加大投资生产高纯硫酸锰原料呢？ 

公司回答：您好。子公司生产的高纯硫酸锰所需的锰矿石来源于内部矿山和

外购，并根据生产情况灵活调整，以满足生产所需。谢谢。 

13、投资者问：能否介绍一下公司目前技术研发的主要方向是哪些？这些主

要研发方向目前都取得了什么进展？ 

公司回答：您好。公司技术开发的主要方向仍是立足现有主业开展，高附加

值钡、锶盐产品和一定的锰系产品实现了不同规模的产业化。谢谢。 
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14、投资者问：公司主要产品的上游原材料供应方面是否有建立稳定抵御市

场波动的机制？ 

公司回答：您好。一是建立稳固的自有矿山供应基础；二是广泛寻求国内外

适合的矿石供应渠道；三是通过合理的招投标采购控制采购成本。谢谢。 

15、投资者问：公司的钡盐、锶盐产品目前出口占比如何？在国际市场上竞

争力处于何种梯队？ 

公司回答：您好。公司钡盐系列产品通过自有途径出口的比例大约为百分之

二十几，锶盐系列产品通过自有途径出口的比例大约为百分之十几。谢谢。 

16、投资者问：请问公司如何看待美国斯坦福大学教授研究问世的锰氢气电

池呢？ 

公司回答：您好。公司尚未了解您所述信息。谢谢。 

17、投资者问：公司 2018 年扩产锂电池用的高纯硫酸锰产能到 2 万吨，现

在进度如何？上半年的相关采购成本是否下降了？ 

公司回答：您好。公司子公司高纯硫酸锰产品目前生产经营较为稳定，所需

上游原材料锰矿石价格较 2017年同期略有下降。谢谢。 

18、投资者问：请问公司有没有天青石矿？ 

公司回答：您好。公司未控制天青石矿山。谢谢。 

19、投资者问：公司有没有考虑参与到新能源行业当中，照理说公司是有研

发实力的。 

公司回答：您好。公司及子公司部分产品如高纯硫酸锰用于下游锂电池三元

正极材料。谢谢。 

20、投资者问：贵州省地矿局在松桃县探获我国有记载以来的第一个特大型

富锰矿床，并通过了贵州省储量评审机构评审，贵公司子公司松桃矿业就是松桃

县企业是否参股本县锰矿开采？ 

公司回答：您好。未参与您所前面所述的锰矿山的开采。谢谢。 
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21、投资者问：公司高纯硫酸锰产品主要作为锂电池三元正极材料的基础原

料，请问公司有在研究锂电池技术吗？ 

公司回答：您好。公司未研究锂电池技术。谢谢。 

22、投资者问：公司 2018年许多产品价涨量升，为何对于 18年利润的预测

却不能增加呢？公司对采购成本的管理是否不行？ 

公司回答：您好。近年，影响公司经营成本的主要因素是煤炭、矿石等基础

原材料的高位价格和人力成本的上涨。在总体供应环境偏紧的大环境下，公司通

过多种招投标方式合理控制了采购成本。谢谢。 

23、投资者问：公司是否有对生产线进行智能化改造升级的计划？ 

公司回答：您好。公司及子公司近年在生产系统、安全生产管理、职业卫生

管理、环保治理、节能节水等环节陆续加大了自动化、信息化设备投入和改造力

度，取得了多种有益效果，并将继续提升自动化、信息化管理水平。非常感谢。 

24、投资者问：今年用于锂电池的高纯硫酸锰扩产计划已经完成了吗？贵州

发现大型锰矿，是否利好公司的矿石采购呢？ 

公司回答：您好。子公司 2018年第一季度生产高纯硫酸锰 3039 吨。公司未

涉及您所述锰矿山信息。谢谢。  

25、投资者问：公司上游原材料金属的供应目前有哪些依赖国际市场？公司

采取了什么措施来应对有色金属市场价格的波动？ 

公司回答：您好。公司部分锰矿石自国外进口，并根据国内外市场供需情况

和价格波动合理控制采购成本。谢谢。  

26、投资者问：公司 2018 年的管理费用与销售费用计划同比 2017 年大幅增

加，具体原因是什么？是员工的工资上涨还是业务招待费用增加了？准备招待哪

些客户，国外的还是国内的呢？ 

公司回答：您好。公司预计的 2018年管理费用与销售费用同比 2017 年增加

主要是由于预计 2018 年产品销售量增加及单位运费增加所致。谢谢。 
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27、投资者问：公司和科研院所的合作情况是什么样的？未来是否会继续扩

大产学研合作？ 

公司回答：您好。公司与相关大学和科研机构建立了合作关系，共同关注和

开发新产品、新技术，并将根据发展战略采取不同的合作方式。谢谢。 

28、投资者问：公司锰类产品在国内锂电池产业占有率如何？ 

公司回答：您好。公司部分电解二氧化锰产品和高纯硫酸锰产品用于下游锂

电池正极材料，鉴于行业情况，公司尚未进行准确统计。谢谢。  

29、投资者问：在产品线建设和产能扩张上，公司未来几年的重点规划是什

么？ 

公司回答：您好。公司未来几年仍将重点围绕现有主业开展产品生产和建设

工作。谢谢。 

30、投资者问：目前公司到底有没有生产三元锂电池材料？ 

公司回答： 您好。公司未生产三元正极产品。谢谢。 

31、投资者问：红星电子公司是大股东的子公司，从事锂电池回收业务，多

年来租用上市公司产房与原料。是否因为大股东原因而减少了对红星电子的合理

收费？这么有前途的业务为何不装入上市公司？ 

公司回答：您好。感谢您的关心！公司独立于控股股东开展生产经营工作，

控股股东同样也有其自身发展战略和工作安排。谢谢。 

32、投资者问：请问红星发展是加工型企业吧？原材料全是外购的吗？那些

矿产资源都不是上市公司的吗？ 

公司回答：您好。公司主要业务是化工材料的生产和销售，煤炭为外购，有

部分锰矿石、天青石等也需要外购。谢谢。 

二、重大事项 

1、投资者问：请问集团到上市公司现在是否有出台如何安排国资改革方案？ 

公司回答：您好。公司未知悉您所述事宜。谢谢。 
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2、投资者问：贵公司与贵州工行的案件上诉终审啥时候出来？ 

公司回答：您好。公司需要等待法院的通知，目前尚未有进一步信息。谢谢。 


